

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año I

Domingo 20 de Diciembre de 1936

Núm. 135

**Una Patria
Un Estado
Un Caudillo**

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

Ayer nuestras fuerzas conquistaron en el frente de Madrid el pueblo de Villanueva de la Cañada

BOLETIN OFICIAL

Salamanca, 19.—Esta noche ha facilitado el Cuartel General del Generalísimo, el siguiente Boletín de Información:

Se ocupan importantes posiciones en el Norte

Ejército del Norte.—Quinta División: En Jarines de Almudévar se ocuparon importantes posiciones con escasa resistencia del enemigo.

Sexta División: En Vizcaya intenso fuego de fusilería y cañón. En Escarada fué rechazado un intento de ataque del enemigo, causándole numerosas bajas.

Ocupación de Villanueva de la Cañada

Frente de Madrid: Se llevó a cabo un ataque sobre Villanueva de la Cañada, siendo rebasadas las posiciones enemigas después de un duro combate en el que se hicieron al enemigo numerosos muertos, cogiéndosele cuatro ametralladoras.

Séptima División: Sin novedad.

Octava División: Sin novedad.

Ciento cincuenta bajas a los rojos en Somosierra

División de Soria: En el frente de Somosierra se llevó a cabo un importantísimo reconocimiento ofensivo, causando al enemigo ciento cincuenta bajas.

Gran descalabro de los rojos en el frente de Córdoba, donde ocupan nuestras fuerzas Valenzuela

Ejército del Sur: Se realizó un importante avance en la provincia de Córdoba, ocupando el pueblo de Valenzuela después de hacer retirarse al enemigo desordenadamente. El castigo fué muy duro. Abandonaron numerosos muertos, una ametralladora y crecido número de fusiles.

La Aviación enemiga, rechazada

Actividad de la Aviación: Seis biplanos rojos intentaron una incursión sobre nuestras posiciones. Fueron obligados por los disparos de nuestros antiaéreos a retirarse con serias averías.

Se hicieron al enemigo numerosos muertos, cogiéndoseles material de guerra

En la provincia de Córdoba se ocupó el pueblo de Valenzuela

La jornada fué de completo dominio de nuestras fuerzas

En Somosierra se recogió al enemigo 150 bajas

Se aprovecha el buen tiempo

(De nuestro enviado especial).—Ya aclaró algo en el cielo de Madrid, y nuestras fuerzas, que no desaprovechan un momento, han seguido hoy su ataque por los objetivos señalados.

El general Orgaz dirige las operaciones

El general Orgaz, jefe del Ejército del Centro, dispuso la reanudación de las operaciones en nuestras líneas del flanco izquierdo, que han sufrido una espera forzada por la espesa niebla que dificultaba los movimientos tácticos de nuestro Ejército.

Se ocupa sin gran resistencia Villafranca del Castillo

Nuestras fuerzas desplegaron desde Brunete; muy de mañana se llegaba a Villanueva de la Cañada, que a las once de la mañana quedaba en nuestro poder. Los rojos ofrecieron una escasa resistencia. Se retiraron en dirección de Valdemorillo y Villafranca del Castillo, perseguidos de cerca por nuestras vanguardias que les iban causando gran número de bajas.

Una formidable lucha en las trincheras rojas con unos soldados nuestros que equivocaron el camino.—Los rojos dejaron muchos cadáveres, en su mayoría extranjeros

Al mismo tiempo salieron en dirección de Pozuelo y Húmera siete camiones con objeto de amunicionar nuestras líneas de este sector. Los conductores equivocaron la dirección y se encontraron inesperadamente al pie de las trincheras rojas. Cuatro de ellos lograron salir, pero los tres restantes, que iban delante, no lograron huir. Afortunadamente nuestros soldados se dieron cuenta de lo que ocurría, y antes de que los tres camiones quedaran en poder de los rojos, entablaron combate con éstos, logrando distraer su atención de los camiones. Nuestros soldados abandonaron las trincheras y atacaron furiosamente. Se entabló un duro combate, que duró varias horas. Fué tal la violencia del encuentro,

que se llegó al cuerpo a cuerpo. Por fin los rojos se resignaron a perder la presa que creían segura y a meterse en sus trincheras. El campo quedó cubierto de cadáveres, en su mayoría extranjeros. Nosotros mantuvimos nuestras posiciones y nuestras fuerzas desean lanzarse al avance cuanto antes.

Aparece la Aviación

La Aviación roja bombardeó en las primeras horas de la mañana nuestras posiciones de retaguardia. La nuestra voló sobre las líneas de combate, castigando duramente a las trincheras enemigas.

Dos cazas rojos derribados por nuestros antiaéreos

Dos cazas rojos han sido derribados por nuestros antiaéreos en los olivares de las cercanías de Boadilla de los Montes, es decir, en nuestras líneas.

Villanueva de la Cañada está situada al norte de Brunete, en la carretera que va al Escorial.

El general Orgaz satisfecho de la jornada

El general Orgaz dirigió personalmente las operaciones. A su vuelta hemos logrado hablar con él breves instantes, manifestándonos su satisfacción por el espíritu de nuestras tropas, y de un modo especial por el comportamiento de nuestros soldados que estaban en Pozuelo y que evitaron la pérdida de los tres camiones que por equivocación se introdujeron en las líneas enemigas.

En resumen, una jornada victoriosa en este sector izquierdo de Madrid, donde se siente el gran triunfo de Boadilla del Monte; nuestras fuerzas han elevado otro puntal en Villanueva de la Cañada.

La brigada Internacional

Los heridos que dejaron los rojos, en su mayoría, como hemos dicho, extranjeros, demuestran que la defensa criminal que sigue teniendo la capital de España, son aventureros de todos los países y rusos enviados por la República Soviética.

Impresión del día

El sol rasgó ayer la niebla del frente. Y como esto es lo que esperaban nuestras tropas para continuar su ofensiva, la clara fué aprovechada al punto. Antes del mediodía, el pueblo de Villanueva de la Cañada, en el frente madrileño, había caído en nuestro poder. Otra victoria de las fuerzas nacionales. Otro avance para estrechar el cerco de Madrid, cada día más apretado. La argolla, que tanto angustia a la capital obstinada en su resistencia, no tardará en asfixiarla.

Lo mismo que en el frente, brilló el sol en la retaguardia. Pretendieron anublarlo los pajarros enemigos, tenaces en su cobarde y criminal empeño de bombardear poblados indefensos; pero una vez más se vieron forzados a huir, dejando en el intento dos aviones derribados por nuestros certeros antiaéreos.

Y alumbró el sol también en los corazones, que se mostraron espléndidos en su aportación para el Aguinaldo del Soldado, reforzada ayer, tan sólo en un día, con un ingreso de 12.000 pesetas. Era de esperar esta generosidad navideña de los buenos patriotas para con sus heroicos soldados. Cuando la niebla nos envuelve en la ciudad y en los pueblos, lustrando las calles y belando los respiros, todos pensamos con acentuado recuerdo en nuestros soldados de los parapetos y de las trincheras, cara al enemigo en las vísperas inclementes de la Nochebuena. Pero este recuerdo no debe limitarse a una efusión emotiva, sino que debe traducirse, como así ocurre felizmente, en rasgos de obsequio y generosidad que lleven a nuestros combatientes, en los días que se acercan, el calor de nuestro cariño y el regalo de nuestro desprendimiento. Que siempre que se trate de los bravos soldados de España, y mucho más en estas Pascuas sin paz, no baya niebla en los corazones ni frío en los bolsillos.

VIDA LOCAL

Sólo en el día de ayer se recaudaron 12.000 pesetas para el Aguinaldo del Soldado

Los diputados ingleses que han visitado Toledo ofrecieron un donativo para las cocinas económicas de la ciudad

Instrucciones del Gobierno general del Estado acerca del Día del Plato Unico

Notas varias

Instrucciones del Gobierno general para el Día del Plato Unico

El Gobierno general del Estado ha comunicado a las autoridades subalternas la siguiente circular:

«Continúa este Gobierno general examinando los aspectos que presenta la disposición que dispone el Plato Unico, y cree, no sólo conveniente, sino necesario, el que, como complemento de las instrucciones que en 30 de octubre fueron dadas, se dicten otras que vengan a fijar con claridad y regular de modo equitativo los tantos por cientos que han de computarse en compensación de la supresión de platos por los industriales, que señalen la característica de aquéllos, abarcando a todos los que se dedican a servicios de esta índole, y señalará al mismo tiempo las causas por las cuales se incurrirá en sanción, con el fin de que no pueda alegarse ignorancia sobre el cumplimiento de dicha disposición y normas complementarias.

A este efecto, he acordado dictar las siguientes órdenes:

1.ª Con carácter de generalidad, y para toda España, los industriales de todas clases, bien sean hosteleros, dueños de cafés y bares, cervecerías y gremios de café de 0,30, que sirvan comidas en forma de menú o a la carta, habrán de contribuir los días que señalen para el Plato Unico con el 50 por 100 del importe de cada comida suelta que realicen, y con el 40 por 100 de la pensión completa, si se tratase de personal hospedado en los mismos.

2.ª Para evitar competencias que pudieran surgir, y conservar la armonía que debe existir entre los personales de la misma clase, el menú correspondiente al Día del Plato Unico será acordado por la Sociedad profesional respectiva, y con carácter de general obligación para todos los del gremio.

El referido menú, en los días indicados, deberá concretarse a un plato único de alimentación y un postre único también, tanto en la comida del mediodía como en la de la noche.

3.ª No se podrá quebrantar este precepto en modo alguno, ni por clientes ni por industriales, y en el caso de que se infringiera, incurrirán en la multa correspondiente, que los gobernadores impondrán, según los casos.

4.ª Los restaurantes, cafés y demás establecimientos que sirvan a la carta o en forma distinta a la de menú suprimirán dicho día esta forma de servicio, haciéndola en forma de «Plato Unico» al precio que le corresponda con arreglo a su categoría y su clasificación. Las dudas que sobre esto surgieran serán resueltas por los gobernadores civiles, oyendo a las respectivas Corporaciones.

Los gobernadores civiles, bajo cuya dirección o vigilancia habrá de celebrarse el

«Día del Plato Unico», procurarán facilitar a las Asociaciones o Juntas a quienes encomienda la recaudación del mismo cuantos datos necesite para el mejor desempeño de su función, como relaciones de hospedajes, hoteles, bares, etc., obtenidos de las Delegaciones de Hacienda o de las Comisarias de Vigilancia.

Las presentes normas se fijarán en todos los hoteles, fondas y demás centros citados en las mismas, en lugar visible, para conocimiento de los interesados.

Asimismo espero de los señores gobernadores civiles y autoridades a mis órdenes procuren el más exacto cumplimiento de las referidas disposiciones.»

Gobierno militar

Donativo de los diputados ingleses para las cocinas económicas de Toledo

La Comisión de diputados ingleses, formada por los señores Keeling, Crossley, Mitchell, Dunne, Eckersley y Cowrick, que han visitado Toledo, ofrecieron al gobernador militar, señor Fuentes, un donativo de 30 libras esterlinas con destino a las cocinas económicas de Toledo.

Concesión de la Medalla Militar al capitán don José Romero

La orden de la plaza de ayer reproduce una disposición del generalísimo de los Ejércitos nacionales concediendo la Medalla Militar al capitán del tercer tabor de Regulares de Ceuta, don José Romero Romero, propuesto para dicha recompensa por la Comandancia militar de Asturias por los méritos contraídos al frente de su compañía en el asalto a las posiciones enemigas de Cumera y Pico Cimero en los días 24 y 27 de noviembre último, y especialmente en el combate del primero del actual en el macizo de Gurullés, en el que se comportó heroicamente, contribuyendo con su ejemplar conducta a sostener la moral de las tropas, en unión de las cuales se batió contra los asaltantes enemigos, hallando gloriosa muerte.

Gobierno civil

El gobernador, satisfecho de la recaudación para el Aguinaldo del Soldado

Por las numerosas visitas que estaba recibiendo en la mañana de ayer, nos fué imposible entrevistarnos con el gobernador civil, señor Cirujano.

En secretaría particular se nos manifestó que el gobernador se encontraba vivamente satisfecho de la marcha de la suscripción para el Aguinaldo del Soldado por las muestras de patriotismo que estaban dando la mayoría de los pueblos toledanos, así como los de la provincia de Madrid, adscritos a ésta, y vecindario de la capital, con su aportación de importantes donativos, tanto en metálico como en especies, como

podrá apreciarse por la relación que se publica por separado.

Sólo en el día de hoy los donativos han alcanzado cerca de doce mil pesetas, y espera que en los pocos días que restan para la recaudación de dichos donativos siga demostrándose, tanto por la capital como por la provincia, el mismo entusiasmo por rivalizar en las aportaciones, a fin de que en las próximas fiestas de Navidad nuestros valientes soldaditos no carezcan de nada.

Registro civil

Defunciones

Día 19.—Don Antonio Martínez Sánchez, don Felipe Rodríguez Palao, Sor Antonia Hidalgo Iglesias y don Pedro Galán Martín.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 211 raciones

Ayer fueron socorridos en el Comedor de Caridad: con comida, 78 adultos y 39 niños; con cena, 60 adultos y 34 niños. Total de raciones servidas, 211.

Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la de don Alberto Martín García, Tornerías, 16 y 18.

NOTAS NECROLOGICAS

Sepelio y funeral de la señorita Carolina del Rey Trápaga

Confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad, entregó ayer su alma a Dios la señorita Carolina del Rey Trápaga, alumna del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios.

El excelentísimo y reverendísimo señor director; las señoritas rectora y colegialas; su desconsolada hermana Elena y demás familia ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la traslación de su cadáver, desde el mencionado Colegio al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, a las diez de la mañana de hoy 20, y al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la Iglesia del Colegio, a la misma hora del día 21, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

El eminentísimo y reverendísimo señor cardenal primado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Misas gregorianas por don Víctor Sánchez-Beato

Las misas gregorianas que se celebrarán en la parroquia de Santo Tomás, a partir del día 21 del actual, a las ocho y media de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Víctor Sánchez Beato, del Comercio que fué de esta ciudad. La familia del finado invita a sus amistades a dichos sufragios.

Relación de donativos recibidos en el Gobierno militar

Doña María Rodríguez, tres camisetas y seis pares de calcetines.

Don Pío Gutiérrez, Guardia civil, dos botellas de coñac para el Aguinaldo del Soldado.

Don Angel del Castillo, un jersey y seis pares de calcetines para el Batallón Voluntarios de Toledo.

Doña Claudia García, 10 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Don Mateo Cembellín Ruano, Guardia civil defensor del Alcázar, 10 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Hotel Lino, 100 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Un soldado del Batallón Voluntarios de Toledo que quiere ocultar su nombre, para la suscripción nacional, cinco días de haber, 9,50 pesetas.

Don Plácido Rodríguez Sánchez, para el Abrigo del Soldado, 25 pesetas y 25 del mismo para el Aguinaldo del Soldado.

Don Alejandro Ruiz Gómez, 5 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Una sirvienta, 2 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Un soldado del Batallón Voluntarios de Toledo, para el Abrigo del Soldado, 30 pesetas.

Don Dionisio Sánchez Juanes, 25 pesetas para el Abrigo del Soldado y 25 para el Aguinaldo del Soldado.

Señorita María Gómez Oliveros, maestra nacional, 25 pesetas para la suscripción nacional

Don Quintín Morales, Guardia civil defensor del Alcázar, 10 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Don Tomás Gil de Andrés, maestro nacional de Bargas, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

Doña Juana Jiménez Pulido, 5 pesetas para la suscripción nacional.

Don León Barbero, 50 pesetas para la suscripción nacional, 25 para el Abrigo del Soldado y 25 para el Aguinaldo.

Don Félix Capitán Pampanas, 5 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Colegio particular de Nuestra Señora del Consuelo, el profesor y alumnos, 31 pesetas para el Abrigo del Soldado.

Don Fidel García Varela, para el Aguinaldo del Soldado, 50 pesetas y para el Abrigo del Soldado, 50.

Don Alfredo Soldevilla Guzmán, 50 pesetas para el Aguinaldo y 50 para el Abrigo.

Los obreros del depósito de Intendencia de Toledo, 45 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Compañía Arrendataria de Tabacos, representación de Toledo, don Enrique Espejo, inspector del Timbre, por dos días de haber para la suscripción nacional 46 pe-

Un donativo de los escolares de Almorox para el Aguinaldo del Soldado

Almorox.—Los alumnos de la escuela graduada de Almorox han entregado para la suscripción en favor del Aguinaldo del Soldado cuarenta cajas de higos que ellos mismos empaquetaron. El rasgo generoso de estos niños, así como la iniciativa de sus profesores don Santiago Pedraza y don Vicente Sanz, ha sido objeto de generales elogios en el pueblo.

En Barcelona, al iniciarse el movimiento militar, se provocaron en un solo día, ochenta y siete incendios de iglesias y conventos

Los grandes atropellos que cometieron las hordas fué motivo de un horrendo drama familiar

Me lo encuentro casualmente. Nuestra amistad nos fuerza al abrazo amistoso que hace surgir con nerviosismo de sorpresa las preguntas:

—¿Y tú, cómo abandonaste Bilbao?

Luego la confidencia, el relato emocionante que tiene tintes de dramática odisea.

—¿Te sorprendió el movimiento?

—En Barcelona. Me hallaba hospedado en un hotel céntrico, en cuyas proximidades tuvieron lugar la mayor parte de los sucesos. Recuerdo perfectamente. Era el domingo 19 de julio. Ese día los camareros se declararon en huelga. Comimos improvisadamente un menú a base de huevos, dedicando el día entero a ser espectadores de los sucesos que venían desarrollándose a nuestro alrededor; es decir, en los alrededores de nuestro hotel. La noche nos infundió el consiguiente terror. Las descargas se sucedían ininterrumpidamente. Rebotaban las balas en los huecos de las ventanas, penetrando muchas de ellas en las habitaciones que ocupábamos los viajeros, que hubimos de adoptar la precaución de dormir sobre los colchones, en los pasillos, si es que se puede llamar dormir a despertarse a cada momento sobresaltado por las continuas descargas de fusilería. Amanecía con una lentitud desesperante...

Empezan los asaltos

—Y llegó el lunes, ¿no?

—Sí, sí; al fin llegó el lunes. Pero con el lunes todo el cortejo de desmanes de que podíamos ser testigos. Tiendas, almacenes, bares, cafés, todo, absolutamente todo, lo estaban desvalijando las hordas, cada vez más numerosas y cada momento más poseídas de furor salvaje. Las masas corrían en todas direcciones. Era una ola humana que se desparramaba desde las Ramblas por todas las calles y callejuelas de la pequeña Babilonia barcelonesa. Pequeños e improvisados cabecillas arengaban aquella muchedumbre que bramaba de odio. Y en medio de aquella confusión de marea, una voz de estruendo rasgó el velo que ocultaba el momento culminante de la tragedia, que aún nos quedaba por presenciar. «¡A quemar los conventos y las iglesias!»—lanzó el cabecilla. Las gentes, alocadas, repitieron: «¡A los conventos!» Mas no fueron solo los conventos e iglesias. También les tocó a las escuelas.

No había transcurrido media hora cuando en diferentes puntos de Barcelona surgieron incendios en número que se elevaría a más de ochenta y siete. El Infierno del Dante, cuya lectura me había impresionado algunas veces tan profundamente, quedaba relegado a un lugar secundario ante el espectáculo inenarrable de una ciudad en llamas. Un escalofrío recorría todo nuestro cuerpo. Pero había que reaccionar. En la calle estábamos más seguros confundidos con aquel ciclón humano que pasaba por las calles, arrasándolo todo. Desde la Generalidad, Companys, como un nuevo Nerón, contemplaba la destrucción con la satisfacción reflejada en el rostro, rodeado de los grandes atropellos que cometieron las hordas fué motivo de un horrendo drama familiar.

«Las llamas que envuelven la iglesia de Santa Ana se han propagado a la manzana de casas lindantes. Será preciso cortar el fuego». Se cursaron las órdenes: «Que se evite la extensión del incendio». La muchedumbre rugía: «Cortaremos las mangas. Hoy tiene que arder toda la ciudad. ¡Hasta la Generalidad!» Companys y los suyos se retiraron del balcón. Poco tiempo después corrió la voz de que algunas fuerzas de la Guardia civil salían a la calle para proteger a los bomberos. Como por encanto, la gente desapareció de las calles y el fuego pudo dominarse. Para entonces, más de la mitad de la manzana de casas había sido devastada.

El problema de la comida

—¿Escaseaban los víveres?

—Claro. Nos veíamos obligados a salir en busca de alguna cosa que comer. Otro calvario. Los milicianos que en la mañana del miércoles iban provistos de fusiles y pistolas se empezaban a reunir. Algunos, muy pocos, patrullaban por las calles. Estos eran precisamente los que se dedicaban al botín, y a ellos nos veíamos obligados a recurrir en busca de alimentos. La usura se imponía y se hacía preciso aceptarla para no morir de hambre. La lata de sardinas de doscientos gramos nos costaba diez pesetas, y la pieza de pan—no había diferencia alguna en el peso—cinco pesetas.

LA UNIÓN VINÍCOLA

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos. Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

SIGUE PRODUCIENDO SENSACIÓN LA CARTA DE FERNANDO DE LOS RÍOS

La reproducen los periódicos franceses e italianos.—El documento no sólo es auténtico, sino autógrafo.—Está plenamente comprobada la complicidad del Gobierno francés

Todas las Cancillerías conocen el escrito

Burgos.—La célebre carta de Fernando de los Ríos, dirigida a Giral, dando cuenta de todas sus gestiones y de la intervención del Gobierno francés en los asuntos de España, está teniendo cada día mayor resonancia en los centros diplomáticos.

El texto íntegro ha sido publicado en el periódico de Roma «Il Mensajero» y de ahí la han copiado los periódicos franceses, entre ellos «La Acción Francesa», del 11 de diciembre, con titulares muy destacadas, hablando de la mala fe de León Blum y de Pierre Cot.

Esta carta dará la vuelta, seguramente, en toda la prensa de Europa.

La complicidad de Blum pone de relieve la antigua ayuda del Gobierno francés a los anarco-separatistas españoles.

El mismo día 8 de agosto en que se reunía el Comité de no intervención, el ministro del Aire daba orden de salida a numerosos aviones de guerra del Ejército francés.

Además Toulouse y Perpignan han sido convertidos en depósitos de material y cen-

tro de reclutamiento de voluntarios que pasan la frontera para incrementar el incendio y la hoguera de Europa.

El corresponsal de «Le Matin» en Roma comunica que la carta ha producido sensación en los medios gubernamentales italianos.

Ha sido una gran habilidad darle a conocer a las cancillerías el día mismo que ante una mayoría de suplentes, hablaba Alvarez del Vayo ante la Sociedad de Naciones, echando por tierra todos sus falsos argumentos.

Los periódicos italianos atacan al Gobierno francés por su complicidad en los asuntos de España.

El documento no sólo es auténtico, sino autógrafo. Por ello ha producido tanta sensación, poniéndose de relieve que pudo más en de los Ríos su vanidad que la discreción más elemental. Pero precisamente de sus gestiones son varios ministros del Gobierno francés.

Don Fernando cayó y el batacazo ha repercutido en toda Europa.

RECUADRO

Ondas agujereadas en arrabales de Madrid

Yo estuve en la inauguración de la Radio Requeté de la Ciudad Universitaria, y porque después de recorrer durante el día lo más avanzado de más allá del Manzanares, llegué allí y viví aquello, he contestado hoy cuando uno se lamentaba de no haberla oído con su receptor:

—Amigo, tenga usted en cuenta que las ondas aquéllas se extendían agujereadas por las balas.

Y es cierto. Yo recogí las ideas de la charla emocionante de Sanchiz y las he lanzado. Pero para que él no se lo llevara todo, me reservé una, que no le dí a nadie, tan cierta y tan bonita, que las balas quisieron respetar sus ondas, pues mi amigo fué lo único que oyó.

«Esta imperial águila bicéfala del Requeté—dijo Sanchiz—sólo se acuerda de sus alas y se olvida y se olvidará siempre, en buena hora, de sus garras y sus picos».

¡Y qué frase más cierta!

Espacios para volar, cielo para subir muy alto, horizontes por donde surcar cantando y honrando siempre en las alturas a Dios, rey de la creación, y a España, reina de sus amores, es lo que quiere el Requeté, por eso avanzó en sus pasos y lanzó su voz en los mismos parapetos.

Las ondas de Radio Requeté se extienden agujereadas por las balas rojas, esponjadas en las trincheras de barro invernal y con perfumes de recuerdos de los que sueñan y los que piensan en que quizás a esas horas la mano delicada de la niña de la ciudad busque por la radio las ondas lejanas, como pensando también en lo que pasa allí...

La boina roja se extiende por todas partes.

Decía Sanchiz, que al preguntarle un día a un destacado militar qué gesto era el que más le había gustado de los Requetés, contestó: «Pues el día en que, llegando antes que nadie a las puertas de Toledo, dejaron paso al Ejército, diciéndoles: a vosotros os corresponde entrar los primeros en la ciudad conquistada».

Con extracorta radia el Requeté desde Madrid modestamente, sin orgullo, pero lanza por todo el mundo en sus ondas el nombre de España, diciendo: «¡Aquí, Radio Requeté de Madrid al servicio de España y de su Ejército!».

JORGE VILLARIN

Cómo salen al frente los milicianos bilbaínos

Sabido es cómo parten para las líneas de combate nuestros soldados, los soldados de España. Elevado espíritu, ánimo alegre, enronqueciendo en su continuo cantar enardecido. Los vivos a España rompen a intervalos la música marcial y la letra patriótica de los himnos. Saben que van a luchar por una causa noble y santa.

Los milicianos del marxismo y anarcosocialismo vasco, saben también dónde se les lleva. A luchar por la anti España, a oponerse a la Patria, a combatir contra la Religión. Y saben más; saben que su sacrificio es tan estéril como segura su muerte. Muchos, muchísimos se ven forzados a tomar las armas por una causa que no sienten, que repudian, que odian con toda su alma. Por eso, cuando bajo la amenaza de la pistola marchan al frente, lo hacen con andar cansino, de desánimo, de vencimiento. No valen resistencias: tampoco sirven protestas, pero aún se atreven a expresarla. Cuando se junta un grupo de afines runrrunea a coro: «¡Al matadero!, ¡al matadero! ¡Tolom! ¡Tolom! ¡Tolom!»

Desde que sufrieron el enorme descalabro de Villarreal, los milicianos vascos no son hombres. Son cadáveres galvanizados.

Una joven evadida de Bilbao refiere los momentos trágicos que está viviendo la población civil

El representante soviético, ayudante y consejero de Aguirre

AVIADORAS RUSAS EN BILBAO

Aguirre trafica con los chocolates que fabrica

Hemos entrevistado a una joven evadida recientemente de Bilbao.

—¿Impresión de aquella ciudad?

—¿La de ellos o la nuestra?

—La de ellos.

—El día del combate de Villarreal, en que las fuerzas nacionales arrojaron a los mendigotxales y «gudaris» de su línea de ataque, el optimismo decayó bastante. Se hablaba de una cifra de bajas superior a cinco mil. Otros señalaban solamente de unas dos mil, entre muertos y heridos. Lo que en Bilbao se supo es que la derrota fué tremenda. Y a esa derrota hay que añadir la otra de La Peña, donde, de dos mil atacantes, quedaron en el campo más de cuatrocientos.

—¿Luego Bilbao?

—Es un hospital. La gente se está dando perfecta cuenta del engaño y se empieza a resistir a salir a los frentes. Muchos jóvenes, de los afectos a la organización nacionalista, pasean por Bilbao sin querer saber nada de las órdenes de «Aguirre». Son, puede decirse, los privilegiados, los cabezillas que propalan que en los frentes no pasa nada; ahora que por si pasa, ellos hacen esfuerzos por no verlo.

—Pero vamos a ver, ¿es cierto que se dijo en Bilbao que las fuerzas separatistas y anarco-sindicalistas estaban en Villarreal?

—Desde luego. Lo anunciaron los diarios de la mañana con los caracteres más fuertes de la tipografía. Y no sólo anunciaron que habían llegado a Villarreal, sino que se hicieron apuestas de que el «Ejército jeltkide» improvisaría un banquete en el Hotel Frontón y tomaría café con habano en la calle de Dato.

—Y esa fuerza de ataque ¿quiénes la componían?

—Se incurre en un error cuando se habla de nacionalistas y anarco-sindicalistas. Que van de acuerdo, es indiscutible; pero que van al frente juntos, eso es otra cosa bien diferente. Me explicaré. Los rojos—rojos son todos, pero vamos a realizar una separación de objetivos para mejor comprensión—los extremistas de la U. G. T., de la C. N. T. y de la F. A. I. ya no van al campo. El concepto separatista de la empresa ha descoyuntado la unidad guerrera. Los anarco-sindicalistas y ugetistas han visto que en el frente no hacen otra cosa que morir, y esa disyuntiva les causa horror. Prefieren quedarse en la villa de Bilbao y en los pueblos a jugarse la vida

cara a cara con las fuerzas nacionales. En los frentes de combate luchan ahora los elementos jeltkides, los aldeanos inocentes o los jóvenes envenenados por el filtro separatista. Una parte de culpa, la mayor, la tienen los periódicos.

Aviadoras rusas

—¿Se confirma de que al servicio de Euzkadi hay aviadoras rusas?

—Desde luego. Yo misma he visto dos mujeres soviéticas. Creo que tripulan un aparato de bombardeo. Visten como los hombres, beben como los hombres, y parece que entre ellas y ellos no hay distinción de sexo. Las mujeres bilbaínas, tan recatadas, tan educadas en otro ambiente, están escandalizadas; pero a Aguirre no le escandaliza nada, después de su alianza con los sin Dios y los sin Patria. El tampoco la tuvo nunca.

Santander no ayuda

—¿No ayuda Santander?

—Santander no quiere saber nada de Bilbao. Cuando en Santander no había garbanzos ni bacalao, ni nada, se pidió a Bilbao. Y Bilbao contestó que no tenía más que para ellos. Esto estableció una tirantez de relaciones entre Santander y Bilbao, que degeneró en rompimiento. Ya hubo otras ocasiones, cuando el ferrocarril del Santander Mediterráneo, en que se estableció la pugna del privilegio.

—¿Y allá no dicen que los muertos, la

mayoría de ellos, los dejan abandonados en el campo?

—Al contrario. Propalan cifras descomunales cuando se trata de los nuestros, y de los de ellos, siempre, por regla general, son escasas. Pero hay cosas que no se pueden ocultar. Cuando del frente viene algún miliciano, cuenta la verdad de lo que ocurre, y la gente se aterra. Ya se han fusilado a muchos milicianos por decir la verdad de lo que ocurre en el frente; mas esto no puede cortar de raíz el que las noticias exactas corran de boca en boca.

Los anarquistas esperan el botín

—¿Ya se dan cuenta en Bilbao de lo que les espera?

—Sí. Por lo pronto, ya saben que perecerán de hambre si antes no entran los nacionales. Y si entran antes, los anarquistas, que permanecen en la ciudad y que no quieren salir a los frentes, esperan la hora de la confusión, del terror, para saquear todo lo que puedan o para incendiar y destruir. Ya creo que han tratado de hacerles marchar a luchar; pero ellos, no solamente no obedecen, sino que mandan más que todos.

Las fiestas de Navidad han de ser este año para los soldados que luchan en el frente de guerra. Contribuid al "AGUINALDO DEL SOLDADO".

EL LIBRO DEL DOCTOR TIMERMANS

“Los héroes del Alcázar”

Doctor Rudolf Timermans, *Die Helden des Alcázar*. Verlag Otto Walter, A. Go Olten Konstanz, 248 páginas y 16 planchas. Un eminente literato francés, el doctor Timermans, ha visitado Toledo cuando las ruinas del Alcázar humecaban; cuando aún se oía el silbar de las balas del fusil rojo y el estruendo de sus cañones; ha conversado con el general Moscardó y con la mayoría de los defensores supervivientes del Alcázar; ha tomado notas abundantes de El Alcázar, y después ha escrito un libro que se titula: «Los héroes del Alcázar».

Difícilmente podría escribirse un libro sobre ese tema que fuera más sugestivo. En él se reseñan los primeros chispazos de la

revolución, la estrategia para obtener las municiones reclamadas por el Gobierno de Madrid, el estado de guerra y los cadetes rebeldes, la retirada del hospital, Guzmán el Bueno, el himno del Alcázar, el trigo para pan, el bautizo, el mensaje del general Franco, Carmelo y su madre, la lucha por el Gobierno militar, el parlamentario, el sacerdote, la misa, buscando ruinas, los ataques, momentos decisivos, libertad.

Nos consta que esta obra escrita con la máxima corrección e impresa con gran pulcritud será traducida muy en breve al francés, al polaco, al italiano y al inglés.

Nos complace la atención que nos ha dedicado el doctor Timermans en las varias citas que hace de nuestro diario.

La tutela de Moscov en España

Ya no queda duda alguna; la tutela de Moscov sobre el Frente Popular, es tan completa como definitiva. Largo Caballero y Rosenberg, el embajador de la U. R. S. S., sin tomarse la molestia de consultar el caso con Azaña, han firmado un acuerdo secreto por el cual Moscov asegura definitivamente el aprovisionamiento de las milicias obreras madrileñas y del ejército rojo internacional de Cataluña en armas, municiones, aviones y productos químicos. No solamente Moscov enamina hacia España los armamentos fabricados en territorio soviético, además toma a su cargo la compra de este material en otros países y asegura su transporte hasta la península.

Como contrapartida, Largo Caballero ha hecho poner a la disposición de Moscov una cantidad de 500 millones de pesetas, descontadas de las reservas de oro del Banco de España. Los primeros cargamentos ya han llegado a Valencia en vapores soviéticos.

Otras conversaciones están en curso entre Largo Caballero y Rosenberg, concernientes a la suerte del oro español depositado en Francia.

El Gobierno de Moscov exige que en caso de victoria de los nacionales, el 75 por 100 de estos depósitos les sean remitidos para constituir entre sus manos un fondo a destinación especial. Este se titulará «Fondos de lucha contra el fascismo mundial», y servirá para alimentar a los presuuestos especiales del Konmitern. De esta manera la mano de los soviets en los asuntos de España no dejan lugar a duda alguna...

(Trabajos de la Junta Carlista de Guerra en Pamplona.)

Nuestro director

Ha sido nombrado por el delegado nacional de Prensa Tradicionalista director de EL ALCÁZAR el joven y distinguido escritor don Joaquín Valdés Sancho, que tan brillante campaña viene desarrollando como corresponsal de «La Unión» en los frentes de Madrid.

Al saludar esta Redacción al nuevo y primer director del periódico, se complace en desearle los mayores éxitos en su cargo.

FABRICA DE HARINAS
LA TRINIDAD
PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)
TALAVERA DE LA REINA
TELEFONO 30

“LA VIGUESA,,
CASA CUARTERO
Tornerías, núm. 20.-Teléfono 1908
TOLEDO
Especialidad en pescados frescos y salados. Mariscos y escabeches.

ALISTAOS AL REQUETÉ

DEL EXTRANJERO

Se espera la crisis inminente del actual gabinete inglés

Boletín internacional

La reciente sublevación militar de Nankin y las pretensiones francamente antijaponesas y comunistoides de las tropas sublevadas, hacen que las relaciones chino-niponas en particular, y la política del Extremo Oriente, en general, hayan entrado, como se rumorea insistentemente en los círculos diplomáticos, en un período de gravedad extrema.

Está aún muy próxima la fecha de la alianza antisoviética germano-nipona, y fué su significado demasiado trascendental, para que no lo relacionemos, hoy, con el levantamiento militar de Nankin.

Y es que sin olvidar del todo el monroísmo asiático y el afán y deseo imperialista del Japón, no creemos que hoy día sean éstas las únicas y exclusivas causas de la tensión entre Japón y China, ni al espíritu menos perspicaz pueden pasar inadvertidas, si situándose en las orillas del Mar Amarillo, dirigiese su mirada a Siberia o a Moscú.

Desde la caída de la Monarquía, siempre fueron los mal trabados territorios de China, sujeto a los vaivenes de levantamientos o pronunciamientos militares, pasto tentador a las ambiciones del imperialismo europeo. Y esta era una de las causas por las que Japón intentaba su penetración en China.

Pero después de la revolución bolchevique del año 17, la penetración europea tuvo otra faceta; la propaganda política de Rusia, que encontró en las masas incultas y semi-bárbaras de las orillas del Río Azul un campo abonado para su comunismo y sus intentos revolucionarios y entonces la penetración japonesa no lo fué tanto por afán imperialista, como por exigencias de la propia defensa. Aquí nacieron la Mongolia autónoma y el Manchú ruso bajo el control del Mikado, Rusia había tropezado con un obstáculo.

Y este obstáculo se ha fortificado con la alianza de Alemania y Japón. Y por eso, Rusia, atenazada entre estas dos potencias, busca la manera de evitar el golpe y por eso cultiva y protege las sublevaciones, de fibra comunista y antijaponesa, que surgen en China.

Mr. Eden se obstina en defender el acuerdo anglo-francés

La Argentina reconocerá en breve al Gobierno español

La salud de Su Santidad el Papa

De la proclamación de Jorge VI

Londres.—Se reciben noticias de la proclamación del nuevo monarca en todas las colonias y protectorados.

El rey ha contestado a todos los Parlamentos enviando el siguiente mensaje:

«He agradecido profundamente las pruebas de afecto y de devoción de mis súbditos. La reina también las agradece y trataremos por todos los medios que estén a nuestro alcance el conservar la libertad de todos los súbditos y procurarles la mayor felicidad y bienestar».

Jorge VI seguirá los pasos de su padre

Londres.—El nuevo rey Jorge VI ha comunicado que en la Corte se efectuará todo como en tiempo de su padre.

Asimismo el Palacio de Sandringham será entretenido en la misma forma que en vida de su padre.

Vacaciones parlamentarias

Londres.—Desde hoy han comenzado las vacaciones parlamentarias en las dos Cámaras, que durarán hasta el 19 de enero próximo.

Posible crisis

Londres.—En los Círculos oficiales londinenses se cree que la crisis del Gabinete es inminente.

Política de atracción

París.—El discurso recientemente pronunciado por M. Eden pidiendo la colaboración de Alemania, se considera tanto en Inglaterra como en Francia como síntoma de desear atraerse al Reich a la política a desarrollar.

El duque de Windsor, enfermo

Viena.—El duque de Windsor (Eduardo VIII) ha tenido que guardar cama por sufrir un ataque gripal.

Curiosidad

Viena.—Reina gran curiosidad por conocer algunos detalles de la vida que se propone llevar en esta capital el ex soberano británico.

Importante discurso de Mr. Eden sobre política exterior

Londres.—En el discurso pronunciado por Mr. Eden, el lunes en Bradford, ha hecho las siguientes importantes declaraciones:

«Es necesario, dijo, desechar esas peligrosas doctrinas que dividen el mundo en dictaduras de derechas y de izquierdas. Nuestras relaciones con las demás naciones se determinarán únicamente por la medida con que estas naciones deseen mantener la paz y observar los tratados que firmaron.

Hay que poner un límite a las denuncias unilaterales de los pactos convenidos, o llegaremos en breve plazo al término de que la fuerza solo sea el único árbitro de las dificultades internacionales y que un tratado no tenga más valor que el del papel sobre el que está escrito.

La destrucción de un pedazo de papel trajo como consecuencia la espantosa guerra de 1914. Si Europa va a verse cubierta de trozos de papel reducidos en pedazos en el año de 1936 y en años sucesivos, nadie puede tener confianza en el porvenir.

El acuerdo franco-inglés

Hablando después Mr. Eden del acuerdo franco-inglés, declaró:

«No entra en nuestras intenciones y, seguro estoy, tampoco en las del Gobierno francés dar a este acuerdo un alcance concreto; estamos muy lejos de desear el cerco de Alemania de la que esperamos su cooperación en todos los aspectos. No queremos en Europa ni bloques ni barreras. Si existiera libertad para el pensamiento, la palabra y el comercio, por encima de las fronteras yo creo que no sería de temer se elevaran esos bloques y barreras.

Su Santidad sufre una nueva recaída

París.—El corresponsal del periódico francés «Figaro», en Roma, informa a este diario la noticia de que el Papa Pío XI ha sufrido un nuevo ataque de disnea, por cuya causa pasó bastante mal las noches del martes y miércoles, encontrándose en la actualidad mucho mejor. Parece que el Santo Padre no se reanudará a su vida normal hasta las próximas fiestas de Navidad.

La Argentina reconocerá al Gobierno español

Radio Sevilla (8,30 m).—Buenos Aires. Nos informan que el Gobierno del Plata tiene deseos de reconocer con la mayor brevedad el del generalísimo Franco.

El disco de la No Intervención

Mr. Eden, a continuación, abordó el problema de España; reconoce que el Pacto de No Intervención no ha dado el resultado que se esperaba y que graves infracciones se han cometido; sin embargo rehusa abandonar la política de No Intervención, pues cree que cualquiera otra solución acarrearía consecuencias de extraordinaria gravedad. Mr. Blum—añadió—ha expresado su convencimiento de que la iniciativa por él sugerida del Pacto de No Intervención ha evitado la guerra en Europa en el mes de agosto pasado; no llegaré yo a tanto, pero sí creo firmemente que esa política alejó de Europa el peligro de un grave conflicto.

La verdadera personalidad del general Kleber

Se pretendió hacerle pasar por francés con objeto de despistar

Madrid.—A pesar de que se guarda cuidadosamente el secreto, se conoce la verdadera personalidad del llamado «general Kleber», jefe de la brigada internacional.

Para despistar a los periodistas se lanzó el rumor de que era un francés de origen canadiense y que no formaba parte de los cuadros del ejército ruso.

Este personaje misterioso es, en realidad, un comandante de división del ejército rojo, que mandó otra brigada internacional durante la guerra civil en Rusia.

Se llama en la U. R. S. S. Ludwig Tekete, es húngaro y estuvo prisionero durante la Gran Guerra. Desde la revolución bolchevique, tomó partido por los rojos e hizo una carrera rápida. Mandó, ya en 1919, el primer regimiento internacional de caballería.

Fué enviado el mismo año, en avión, para ayudar a Tibor Samuel, jefe del ejército rojo húngaro de Bela Kum.

En septiembre último llegó a España en el buque «Kouban» y tuvo desde el primer momento uno de los primeros papeles en el ejército rojo.

En el momento actual el «general Kleber» tiene el mando del sector Norte de Madrid, que comprende: Cuatro Caminos, la Ciudad Universitaria, la Estación del Norte y el Parque Nacional.

Lea V. EL ALCAZAR

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

PAGINA RELIGIOSA DEL DOMINGO

Preparad el camino del Señor

Los judíos esperaban un señor dominador, cuyo arbitrio se extendiera por todo el mundo

“Si alguno quiere seguir en pos de Mí, tome su cruz y sígame,,

De nuevo nos pone la Iglesia a nuestra consideración la austera figura del Bautista; no encarcelado, sino predicando por la ribera del Jordán, rodeado de la gente que le sigue con la esperanza quizá de que él fuera el Mesías.

El Precursor

El Evangelista parece como si quisiera hacer resaltar más la egregia y noble figura de San Juan, y a su alrededor pone, como negras sombras del cuadro que han de dar más relieve a la figura principal, las sombras y borrosas de Tiberio, Pilatos, Herodes, Filipo y Sisanías; es decir, la tiranía, la hipocresía, la voluptuosidad y la ambición, de tintes oscuros en contraposición de la humildad, de la nobleza, de la castidad y mortificación del Precursor que llenan de luz y de blancura su persona para presentarse ante la faz del mundo, y con el acento adusto y severo del asceta, nos dice: «Preparad el camino del Señor».

Este aviso, este mandato del Bautista a los judíos que, interpretando mal las escrituras de los profetas hebreos, se habían llenado de soberbia, y con su corazón, blanqueado sí, por las penitencias a la vista de todos, pero llenos de podredumbre, de hipocresía; corazón duro, soberbio como montañas de la cordillera, esperaban la venida del Mesías como se espera que venga el señor que a la primera adulación se rinde ante sus cortesanos.

El Mesías

Eso esperaban los judíos; un Señor dominador, guerrero, cuyo arbitrio se extendería por todo el mundo, ante cuyas plantas se postrarían temblando las naciones todas al refulgir de su tajante espada y que como despojos y botín de guerra serían entregadas a sus impías garras. ¡Vana espera!

Esperan soberbia, riqueza, ambición, poderío absoluto, corona, trono, y sin embargo sólo ha de venir humildad, pobreza, generosidad, amor, espinas y cruz.

Por eso San Juan, al ver cuán descarriados van los judíos para esperar al Mesías, al ver convertidos en montañas y collados soberbios, sólo llenos de esterilidad y no de fruto, lo que había de ser humilde valle; al

contemplar la fragosidad, los guijarros y arenilla del camino que tienen preparado para la venida del Señor, tortuoso y estrecho como encrucijada vereda, les dice: «Enderezad sus senderos; todo valle será colmado y todo monte será rebajado, y lo torcido enderezado, y los caminos fragosos allanados...»

La Iglesia ha recogido este aviso del «Agel enviado por Dios para preparar las vías del Señor», y lo pone hoy a nuestra consideración para que nos preparemos a la venida del Redentor.

Venida de Jesús

Dentro de pocos días el Señor habrá venido de nuevo entre nosotros, claro que no de una manera que pudiéramos llamar real, sino evocadora; realmente está con nosotros todos los días en la Sagrada Eucaristía, aunque quizá nos pase lo que a los judíos, que estaba en medio de ellos y no le conocían, vino a ellos y no le recibieron.

Pudiéramos aplicar también estas pala-

bras a nuestras comuniones, realmente viene entonces el Señor a nosotros, es necesario, pues, que las preparemos bien.

Pasamos, sin embargo, por alto esta aplicación para fijarnos en lo que debemos preparar para la próxima venida de Jesús.

El camino del Señor

Este año no hemos de ser como los años anteriores; se esperaba al Mesías... y después nos olvidábamos de él; hemos de preparar bien el camino del Señor, porque después hemos de seguir tras El, sin abandonar, gozosos y contentos, sin pararnos en el Tabor o en la fracción del pan, hemos de llegar hasta el Calvario, hasta la Cruz.

Cuando contemplemos al Niño Jesús titirando de frío en el Portal de Belén, hemos de considerar que nos dice: «Si alguno quiere seguir en pos de Mí, tome su cruz y sígame».

¡No vacilar, el camino del Señor, son sus mandamientos, cumplidlos bien; son el mejor camino para llegar a Dios!

PUNTADITAS

Supongo que nuestros lectores habrán quedado convencidos de la necesidad de vocaciones sacerdotales y de la grave obligación de procurarlas y fomentarlas que a todos nos incumbe.

¿Están convencidos, no?... Pues, bien... si hacen falta seminaristas, también hace falta Seminario, y eso es lo que no tenemos, puede decirse, y lo que también deben procurar que tengamos los toledanos y los españoles todos que sientan un poquitín, nada más que un poquitín de amor a la Iglesia y a España; deo por sentado que quien no sienta estos amores no merece pisar la tierra española. ¡Hemos, pues, de levantar el Seminario de Toledo!

Un nuevo sacrificio para la limosna, quizá una nueva suscripción, ¡pero quién va a negarse a él, si lo pide el mismo Cristo!

No hace falta una nueva lista donde se

vea quienes contribuyeron, no hace falta, es Dios quien lo ha de pagar y El no lo necesita.

¿Levantaremos nuestro Seminario? Yo creo que sí, porque esperamos que todos han de poner de su parte lo que puedan; nadie puede negarse prestar la ayuda que le vamos a pedir ahora mismo; ¡no se asusten! orar.

Todos pueden orar, en la oración de los toledanos ponemos nuestras mayores esperanzas, de lo contrario, serían como decimos en Castilla: «Castillos en el aire».

A orar, pues, por la restauración del Seminario, es lo primero que pedimos.

Tú puedes pasar unas Navidades tranquilas, porque nuestros soldados te defienden y salvan a España. Contribuye por ello al "AGUINALDO DEL SOLDADO".

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 21

Santo Tomás Apóstol, San Honorato, San Anastasio, San Pablo de Latre y San Severino.

La misa de mañana es en honor de Santo Tomás Apóstol. Rito doble de segunda clase. Ornamentos encarnados. Oración segunda de la feria. Credo. Prefacio de Apóstoles.

SANTORAL DEL DIA 22

San Flaviano, Santos Demetrio, Honorato y Floro. San Zenón y San Temistorles.

La misa de este día es la de la Dominica cuarta de Adviento. Rito simple. Ornamentos morados. Sin Gloria. Oración segunda de la Virgen, tercera por el Papa, imperada, por la paz.

Evangelio del domingo

En el año 15 del imperio de Tiberio César, siendo Poncio Pilato gobernador de la Judea, y Herodes tetrarca de Galilea, y su hermano Filipo tetrarca de la Iturea y de la provincia de Tracantide; y Lisanías, tetrarca de Abilina; siendo príncipes de los sacerdotes Anás y Caifás; vino la palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías, en el desierto. Y vino éste por toda la región del Jordán predicando el bautismo de penitencia, para la remisión de los pecados, como está escrito en el libro de los oráculos de Isaías, profeta: «Voz del que clama en el desierto: Preparad el camino del Señor—enderezad sus senderos—todo valle será colmado y todo monte y collado será rebajado, y lo torcido enderezado y los caminos fragosos allanados, y toda carne verá al Salvador de Dios».

NOTICIARIO

Fiesta en Santo Tomé

Mañana, fiesta de Santo Tomás Apóstol, se verificarán en la parroquia de Santo Tomé los cultos siguientes:

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión; a las diez, misa solemne, ocupando la cátedra sagrada don Amado Sáez de Ibarra, y por la tarde, a las cuatro y media, Exposición, Rosario, Bendición y Reserva.

Todos los feligreses deben asistir a la misa de comunión y a los demás cultos, a los que invitamos, a la vez que a todos los toledanos.

Contribuyen a los piadosos actos los feligreses de esta parroquia.

El terror en Barcelona asusta a los extranjeros.--El cónsul soviético de Barcelona, Antonov Ovseenko, pistolero de siempre, es venerado como un semi-dios

Interesante información aparecida en "Je Suis Partout"

Cosas vistas por André Lefournior

Es en las calles de Barcelona, por la noche, es cuando se defiende la república. El arma preferida es el «colt» o bien por los jefes de comité, la ametralladora. Cuatro o cinco milicianos de confianza, salen en un «Mercedes» o un «Buick», «heredado» de algún plutócrata refugiado en Italia. Llevan la lista de direcciones: del lado de la Diagonal o del Paseo de Gracia, barrios burgueses. Ya hace tiempo que las magníficas villas de la Bonanova, de Sarriá y de Pedralbes se han «vaciado»: evasiones, asesinatos o pillajes. El coche para delante una puerta; el portero abre, y, aterrorizado, indica el piso del «sospechoso». Ascensor. Timbrado, acompañado de golpes de culata. Y en seguida se entra en la plenitud de las operaciones. Registro minucioso, desde la cocina al dormitorio, sin olvidar los lugares más íntimos. Las camisas, pijamas y la platería, pasan en fardos a ocupar su lugar en el vestíbulo. «¡Joyas! ¡A los bolsillos, a los bolsillos, camaradas! ¿Y el dinero? ¿Dónde están las pesetas? No hagáis más grave vuestro caso, ¡entregadlas en seguida!» Y el desgraciado inquilino, abogado, comerciante, profesor, entrega unos cuantos

billetes: todo lo que quedaba a la familia para esperar... De pronto, se oye un grito de satisfacción en la habitación contigua, uno de los milicianos ha descubierto en una repisa una medalla de primera comunión, una imagen de la Virgen. «¡Ah!, esto es gravísimo. Hay que deliberar. Vente a dar un paseito con nosotros». La mujer y los hijos, que han comprendido el significado, se desesperan. Aquel hombre, lívido, sigue a sus verdugos. El último, antes de abandonar la habitación, de un golpe de culata, decapita la imagen. Una vez en el coche no van muy lejos. Una pared, la calle desierta. Se abre la portezuela, y la víctima, ya resignada, es conducida a algunos pasos de distancia. Mientras anda, el cañón de una pistola se le acerca a la nuca, y poco después hay un cadáver más para ser llevado al depósito al día siguiente. Hay veces que el equipo de verdugos vuelve luego al piso para distraerse un rato con la viuda, las hijas y la criada... A veces este oficio tiene sus sorpresas. Hace unos quince días, un oficial del Ejército que no se había sumado a su causa supo que venían a buscarle. Les esperaba

en un rincón de su habitación. Su mujer y sus hijas ya habían caído al suelo desvanecidas. Cuando se abrió la puerta una descarga hizo caer a dos de los asesinos. El oficial fué acribillado a balazos por los restantes. Pero su cuerpo fué velado por los dos cadáveres toda la noche. Como que ciertos porteros no estaban muy decididos a dar las direcciones de los sospechosos, o bien daban indicaciones falsas, parece que va a procederse a sustituirlos por otros hombres de los cuales se pueda estar más seguro. Los porteros de Barcelona no están contentos de la F. A. I... El otro peligro está en Rusia. Su propaganda la ha hecho, a los ojos de los ingenios catalanes, la gran aliada, la Providencia de la República. El cónsul soviético de Barcelona, Antonov Ovseenko, antiguo agitador profesional, citado con elogios en las Memorias de Lenin y en la «Revolución de Octubre» de Trotsky, está rodeado de la veneración supersticiosa que correspondería a un semi-dios, cubierto de elogios, de distinciones, de aplausos entusiastas, cada vez que toma parte en una ceremonia. (Traducido en la Oficina de Prensa y Propaganda de la Junta Central Carlista de Guerra, de Pamplona.)

Fábrica Nacional de Toledo

ANUNCIO

Necesitando el Tercer grupo de Talleres de esta Fábrica personal para sus atenciones, se anuncian varias vacantes del Grupo de electricistas para ser solicitadas por los que se consideren aptos para ellas.

Toledo 10 de diciembre de 1936.

El Jefe del Tercer Grupo

BAR LA SOLERA
ANASTASIO SANCHEZ
APERITIVOS DE TODAS CLASES
Armas, núm. 19.- Teléfono 1207
TOLEDO

“**LA CANASTILLA,**”
- Camisería y ropa blanca -
Géneros de punto y Paquetería
PABLO GALAN ROSADO
Especialidad en faldones y gorros para cristianar
CANALHAS, 15 - TALAVERA DE LA REINA

Sastrería ORTEGA
CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

Almacenes LA PAZ
TEJIDOS
PAQUETERIA
Talavera de la Reina
(TOLEDO)

Pensión MARIN
Casa para viajeros y estables
Gran confort y baños
Medellin, 2, teléf. 31. - TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

CASA JESUS ECHEVARRIA
Comercio, 38.- Teléfono 1270
TOLEDO
Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño
Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pielas para adornar
PRECIO FIJO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES
Pi y Margall, 14.- Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

PESCADERIA MADRILEÑA
Aurelio Alonso Prieto
Comercio, 17.- Toledo.-Teléf. 1283
Pescados de los principales puertos del Norte
Escabeches y Mariscos
(Se sirve a domicilio)

CASA JUAN MORENO
Casa especial en Legumbres, Azúcares y Cafés
Arrabal, número 31. - TOLEDO

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.— Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13-TOLEDO.-Teléf. 1566

CALZADOS P. MARTÍN ARCE
Especialidad en efectos militares y artículos para deportes
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

ASOCIACION CASA DEL MAESTRO
Hospedería y Residencia de Artistas
TOLEDO
Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1998

PABLO GALVEZ
Comestibles y embutidos.-Vinos finos y corrientes
POZO AMARGO, NUM. 39

SASTRERÍA DE PAISANO IGNACIO SANCHEZ
SAN SALVADOR, número 7
TOLEDO

MERCERIA Y PAQUETERIA Fernando Sánchez Izquierdo
Canalejas, 7. - TALAVERA DE LA REINA

Café y Restaurant “EL ALCÁZAR”
(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)
ZOCODOVER, NÚM. 41
Gran surtido en pastelería, fiambres, vinos y licores.

Casa DIAZ
SALCHICHERIA Y FIAMBRES
LA MEJOR SURTIDA
Zocodover, 46. - Telf. 1564
TOLEDO

Sucesor de MORO
Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción
Plaza de la Constitución, 5
Teléfono 92
TALAVERA DE LA REINA
TOLEDO

CASA DE REGUILON
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 - Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO
COMESTIBLES FINOS

ANTONIO LILLO MACIAS
Representante de Ayuntamientos
Habilitado de Clases Pasivas
Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

HOTEL MARAVILLA
CONFORT MODERNO
Barrio Rey, núm. 7.-Teléfono 1336
TOLEDO

El Gobierno Nacional se ha dirigido oficialmente al Ministerio inglés de Negocios Extranjeros comunicándole la colocación de minas en los puertos rojos del Mediterráneo y Cantábrico

Siete millones de pesetas de los rojos que salieron de Cartagena para Madrid, se han perdido

Marinos mercantes comunistas, detenidos en Inglaterra

El Gobierno nacional ha comunicado al Ministerio inglés de Negocios Extranjeros haber colocado minas en varios puertos rojos

Berlín, 19.—El Gobierno nacional de Burgos ha comunicado oficialmente al Ministerio inglés de Negocios Extranjeros que han sido colocadas minas submarinas en los alrededores de los puertos de Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, Santander y Gijón.

A los rojos se les ha perdido un camión con siete millones de pesetas.—Según parece han marchado al extranjero

Valencia, 19.—Por el Ministerio de Gobernación del Gobierno rojo se ha dado a la publicidad una nota en la que se dice que el pasado día 15 de diciembre salió de Cartagena en dirección a Madrid un camión con siete millones de pesetas destinados al pago de dos meses de sueldo a los componentes de la brigada internacional. El camión iba protegido por doce milicianos marxistas antifascistas pertenecientes al batallón Ferrer Guardia, de Barcelona. Dicho camión desapareció con sus ocupantes y hasta ahora no se ha encontrado a los ladrones. Dice la nota que se les perdió de vista cuando marchaban por la parte de la carretera próxima a Cuenca y que se sospecha hayan pasado ya la frontera francesa. La nota termina diciendo que se han cursado órdenes para efectuar la detención de estos «traidores» a la causa del proletariado.

Dos marinos mercantes comunistas de nacionalidad española detenidos en el puerto de Cardiff

Lisboa, 19.—La Agencia United Press informa de que en el puerto de Cardiff han sido detenidos dos oficiales pertenecientes a la Marina mercante española. Iban a bordo de un buque rojo que arribó a dicho puerto hace unos días y en el que la policía inglesa efectuó un registro, encontrando abundante documentación comunista en inglés y en español.

Los descalabros rojos de El Escorial.—Cincuenta mujeres fusiladas en Madrid por manifestarse contra el Gobierno

Lisboa, 19.—En estas últimas semanas los rojos de El Escorial, sintiendo la opresión de las fuerzas nacionales del general Franco que les ahoga por momentos, intentaron algunos golpes de audacia, de los que

han salido quebrantadísimos. No fueron si no un fracaso moral que debilitó su ya decaída moral, y que sirvió para que los nacionales tuvieran a su disposición unos cuantos tanques y ametralladoras más recogidas en los contraataques.

Los prisioneros coinciden en afirmar la desmoralización de las fuerzas que defienden Madrid y aseguran que en la capital continúan las manifestaciones callejeras protestando de la situación. Ultimamente fueron fusiladas unas cincuenta mujeres, por

ser las principales instigadoras de tales manifestaciones, por orden expresa de los generales que forman la escolta del generalísimo del Ejército rojo, Kebler.

«C. N. T.» reconoce que nuestras fuerzas son superiores y que cada día progresamos más en los frentes.—Dice que hay que disolver las milicias rojas

Madrid, 19.—El diario rojo «C. N. T.» publica un extenso editorial comentando la

situación militar en España y afirma que ésta ha experimentado un cambio a favor de los nacionales desde hace dos meses. Después se extiende en consideraciones acerca del temperamento bélico de las milicias y dice que no queda otro remedio para evitar que caiga la República, que disolver las milicias y crear un Ejército regular de verdadero valor combativo.

Teléfono de EL ALCAZAR, 1981

Ultima hora del extranjero

Ha producido mal efecto en Italia el discurso de Mr. Eden en la Cámara de los Comunes

Los antiguos combatientes de Francia protestan por el alistamiento de franceses en las filas rojas de España

Sigue saliendo oro de España

En Italia ha producido más efecto el discurso de Mr. Eden, ya que lo único que procede es definirse en pro de uno u otro bando, otra cosa es inútil

Berlín, 19.—En los círculos autorizados italianos y en la Prensa de Roma se comenta en tonos amargos el discurso recientemente pronunciado por Mr. Eden en la Cámara de los Comunes acerca de la situación europea y la guerra de España. Dicen que no se comprende cómo Inglaterra trata ahora de intervenir en los asuntos españoles en un sentido de acabar con la lucha existente y que no se trata de un juicio «ad jure» sobre la situación, sino que hay que decidirse ideológicamente en pro o en contra de alguno de los combatientes.

La Federación Nacional de Antiguos Combatientes de Francia protesta contra el reclutamiento de súbditos franceses en ayuda de los rojos españoles

París, 19.—La Federación Nacional de Antiguos Combatientes ha protestado del reclutamiento de súbditos franceses para ayudar a los rojos españoles. Afirman que a pesar de las declaraciones de Blum y del ministro francés de Negocios Extranjeros, el reclutamiento continúa efectuándose. La Federación exige energías medidas para impedir esto y pide que no se deje pasar la frontera a aquellos sobre los cuales recaigan fundadas sospechas de intentar alistarse en cualquiera de los dos bandos combatientes. Piden también una ley que prohíba el reclutamiento en territorio francés.

Sigue saliendo el oro de España

Marsella, 19.—Ha llegado a este puerto el buque español «Tramontán» transportando 365 cajas conteniendo lingotes de oro, con un peso total de dos toneladas. Este oro se destina a los Bancos franceses.

Dos mil quinientas pesetas por cada pasaporte rojo para el extranjero

Londres, 19.—El «Daily Telegraph» publica unas declaraciones de unos fugitivos de la zona roja llegados recientemente a Gibraltar. Afirman los detalles horribles del terror rojo en los puertos de Levante. Dicen que un conocido «matón» usurpó en Alicante el puesto de comisario de Policía y que detuvo inmediatamente a muchas mujeres por el hecho de pertenecer a Asociaciones católicas. Afirmaron también que los Comités se enriquecen grandemente, pues cobran 2.500 pesetas por cada pasaporte que conceden para marchar al extranjero.

También los comunistas de Suecia quieren acudir a la torre de Babel de Madrid

Estocolmo, 19.—Quinientos suecos han manifestado sus deseos de marchar a España para combatir al lado de los marxistas. En una de las principales calles de la ciudad se ha montado una oficina de reclutamiento, en la cual se alistan públicamente todos los afiliados al partido comunista que en la actualidad carecen de trabajo.

La casa en que nació Pirandello donada para Museo

Siracusa, 19.—El actual propietario de la casa donde nació el ilustre dramaturgo

Pirandello, situada cerca de Agrigento, ha ofrecido a la Academia Real de Italia este edificio para que se haga de ella un Museo dedicado al ilustre novelista y escritor.

Pirandello siempre sintió gran predilección por esta casa y llegó a manifestar su deseo de que se le enterrase cerca de ella.

Carta de un voluntario francés

París.—«L'Echo de París» dice que entre los documentos hallados en la ropa de un voluntario francés, cuyo cadáver fue recogido en el sector de la Casa de Campo del frente de Madrid, figura una carta que dicho voluntario había escrito para su madre, diciendo que la guerra en España era una cosa mucho más seria de lo que pintaban en Francia los agentes reclutadores.

Añadía que había venido engañado a Madrid, donde diariamente se cometen muchos asesinatos de personas indefensas por quienes no persiguen otra cosa que el botín y el saqueo.

Decía también que no obstante las promesas que le habían hecho, no cobraba y comía mal, sintiéndose doblemente engañado en la capital española, que es un verdadero inferno.

Terminaba recomendando a su madre la divulgación de todo esto para que otros no se dejen engañar.

Después de sacadas varias copias de la carta, ésta ha sido remitida a su destino.

Ningún sacrificio económico puede ser comparado al de la vida. Hay muchos miles de españoles ofreciendo a diario su vida por la Patria.

Ofrece tu dinero contribuyendo a la "SUSCRIPCIÓN NACIONAL".